

Cede la inflación; baja a 3.93% (El Financiero 25/05/10)

Cede la inflación; baja a 3.93% (El Financiero 25/05/10) Eduardo Jardón Martes, 25 de mayo de 2010 Disminuye 0.54% en la primera quincena de mayo. El mayor descenso en más de 22 años. Podría cerrar el año en 5.15%: analistas. · Contracción histórica de inflación quincenal Los precios al consumidor en México disminuyeron 0.54 por ciento en la primera quincena de mayo, su mayor baja en poco más de 22 años, desde que hay cifras disponibles para este indicador. El descenso superó las expectativas de los analistas y se explica básicamente por la contracción en las tarifas eléctricas, en el precio del gas doméstico y en el de algunos productos agropecuarios de consumo básico. Con esta cifra se acumulan tres quincenas consecutivas con deflación, lo que también se atribuye a la debilidad de la actividad económica. Hasta el 15 de mayo la inflación anual se ubicó en 3.93 por ciento, muy por debajo del rango estimado por el Banco de México para el segundo trimestre, de 4.5 a 5 por ciento. Los registros indican que en los primeros 15 días del mes las tarifas eléctricas disminuyeron 16.07 por ciento, por la entrada en vigor del programa de verano en varias ciudades del norte del país. De hecho, fue en esa región donde el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró los mayores descensos. En Hermosillo, Sonora, este indicador reportó una baja de 6.71 por ciento, seguida de Mexicali, Baja California, con 6.55, y Huatabampo, Sonora, con 5.29. Mientras, la mayores alzas se observaron en Fresnillo, Zacatecas, con 0.41 por ciento; Tlaxcala, con 0.24, y Tepic, Nayarit, con 0.19. Otros precios que registraron una variación negativa y que tuvieron una mayor contribución en la baja del INPC fueron los de la cebolla, con 30.96 por ciento menos; del gas doméstico, 3.11, y del jitomate, con 5.47. Repunte Analistas de Invex prevén que en los próximos dos meses la inflación anual se mantenga por debajo de 4 por ciento, para después colocarse por arriba de ese nivel y cerrar el año en una cifra cercana a 5.15 por ciento. Según los expertos, hasta ahora la evolución del nivel general de precios es favorable, pero estiman que continúe el desliz en los precios de las gasolinas, más aún si la inflación actualmente se ubica en niveles inferiores a las expectativas. Para la institución financiera, el Banco de México podría mantener bajos los niveles en las tasas de interés por más tiempo, probablemente todo el año y parte de 2011. Esto, en un entorno en que las perspectivas de inflación están contenidas, los precios de bienes básicos van a la baja y el panorama de varias economías desarrolladas aún es incierto.